
VERBALE  DELLA  RIUNIONE  DEL  CONSIGLIO  DELLA  FACOLTÀ  DI 

ECONOMIA  DELL’UNIVERSITÀ  DEGLI  STUDI  DI  BARI  DEL  18 

DICEMBRE 2008

Il  giorno 18  del  mese  di  dicembre  duemilaotto,  alle  ore  16,30,  su  rituale 

convocazione  del  Preside  datata  12  dicembre  2008,  integrata  da  successiva 

comunicazione del 18 dicembre 2008,  si è riunito nell’Aula Magna della Facoltà il 

Consiglio  della  Facoltà  di  Economia  dell’Università  di  Bari,  per  discutere  e 

deliberare sul seguente ordine del giorno:

- Comunicazioni

1) Copertura insegnamenti a.a. 2008-2009.

1 bis) Rettifica curricula LM56 – Economia degli intermediari finanziari e LM 77 – 

Economia e Management.

2) Compiti didattici a.a. 2009-2010.

3) Richiesta trasferimento di ricercatore confermato.

4) Autorizzazioni:

a)  a dottorandi per partecipazioni ad esami di profitto

b)  a svolgere incarichi fuori sede

c)  a risiedere fuori sede

d) a studenti per sostenere esami di altro corso di laurea

e) per incarichi extrauniversitari.

5) Presa di servizio dott.ssa Federica Miglietta.

6) Riconoscimento CFU.

7) Richiesta anno sabbatico prof. Luigi Papa.

8) Discarico inventariale.

9) Tirocini formativi.

10) Pratiche studenti.

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto:

Professori fuori ruolo 1a fascia 
1 BISSANTI Andrea A Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di anzianità)
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1 GIRONE Giovanni A
2 ALBANO Luigi A
3 MASSARI Lanfranco G
4 TATARANO Giovanni G
5 DI VITTORIO Antonio P
6 MASTRODONATO Antonio G
7 MININNI Michele A
8 DELL'ATTI Antonio P
9 DIOMEDA Lorenza P

10 CAPUTI 
JAMBRENGHI

Vincenzo A

11 PERCHINUNNO Remigio G
12 AMORUSO Onofrio A
13 SCICUTELLA Mario P
14 PASTORE Antonio G
15 LONGOBARDI Ernesto P
16 VALLERI Marisa P
17 MAFFIOLI Dionisia A
18 CARPARELLI Sante G
19 GIANNELLI Gianvito G
20 TATARANO Maria Chiara G
21 MUSERRA Anna Lucia G
22 PATRUNO Giuseppe P
23 BUQUICCHIO Michele P
24 DELL'ATTI Angelo P
25 CAPOZZA Giancarlo P
26 MONTRONE Silvestro P
27 DI BATTISTA Francesco G
28 CAPOLUPO Rosa P
29 OTTOLINO Maria P
30 CUSATELLI Giorgio G
31 TOMA Ernesto P
32 FERRI Giovanni P
33 MARENGO Vittorio A
34 TORRETTA Domenico P
35 LAPECORELLA Fabrizia G
36 CAMAGGIO Gigliola G
37 FIORI Maria G
38 CHIECO Pasquale G
39 FENICIA Giulio G
40 ATTALIENTI Antonio G
41 SOMMA Ernesto G
42 DELL'ATTI Vittorio A
43 GIRONE Gianluca P
44 MASSARI Antonella G
45 VENTURELLI Francesco A
46 MININNO Antonio G
47 CARRABBA Achille Antonio G
48 LAGIOIA Giovanni G
49 PATRONI GRIFFI Ugo A
50 CHIURI Maria Concetta G
51 PERFETTI Luca Raffaello A

Professori fuori ruolo 2a fascia 

1 MASSARI Gilberto A

Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico)
1 AMATO Pancrazio P
2 ARRIGO Giovanni P
3 BERGANTINO Angela A
4 BILANCIA Massimo P
5 CAMPOBASSO Francesco A
6 CAPOZZA Francesco P
7 CAPUTI 

JAMBRENGHI
Maria Teresa G

8 CARBONE Enrica G
9 CARRASSI Mario P

10 COCO Giuseppe A
11 COSTANTINO Vincenza G
12 DE LUCIA Amelia P
13 DENTAMARO Ida Maria A
14 D'OVIDIO Francesco P
15 DI VITTORIO Arianna G
16 DIOMEDE Sabrina G
17 GANGEMI Maurizio P
18 GRIMALDI Francesco A
19 GUARINI Cosimo Pietro A
20 LEOGRANDE Domenico P
21 LEPORE Amedeo A
22 MASSARI Fabrizio P
23 MASSARI Giansiro P
24 MAZZITELLI Dante A
25 MILONE Virginia A
26 NICO Annamaria A
27 PAPA Luigi G
28 PAPA Onofrio A
29 PARADISO Giuseppe A
30 PELLEGRINO Giuseppina G
31 PETRUZZELLIS Luca A
32 POLLICE Alessio G
33 QUARANTA Adelaide G
34 RIBECCO Nunziata G
35 SALINAS Umberto G
36 SALLUSTIO Giulia P
37 SANTOVITO Savino G
38 SPALLINI Sabrina P
39 SUMMO Domenico G
40 TATARANO Marco A
41 TROIANI Saverio A
42 VIOLA Domenico A

Professori stabilizzati (in ordine alfabetico)
1 LAMONARCA Pasquale P

Ricercatori  e  Assistenti  ordinari  (in  ordine 
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alfabetico)
1 AMICARELLI Vera G
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio P
3 BARLETTA Giacomo P
4 BISCEGLIA Mauro G
5 BRUNI Nicola P
6 BUCCI Gaetano A
7 CALDERAZZI Rosa G
8 CARNIMEO Nicolò P
9 CLEMENTE Carmine G

10 CONIGLIO Nicola Daniele P
11 DAMMACCO Giuseppe P
12 DE COSMO Lucrezia P
13 DE FEO Antonio G
14 DELL’ATTI Gabriele G
15 DI COMITE Gabriele G
16 DI STEFANO Gaetano A
17 FILOGRANO Roberto G. G
18 FRANCONE Barbara G
19 GATTULLO Mariateresa P
20 GAUDIO Paola P
21 GIRONE Francesco G
22 GIRONE Raffaella G
23 GRUMO Rosalina G
24 INTONTI Mariantonietta P
25 IVONA Antonietta G
26 LEONE Gabriella G
27 LEVATI Maria Vittoria A
28 LOMBARDI Vincenzo G
29 LOPANE Iginia G
30 LUCHENA Giovanni P
31 MARENGO Agostino A
32 MASTRODONATO Giovanna P
33 MASTRORILLI Daniela G
34 MOLA Deborah G
35 MONTESANO Gaetano A
36 MORONE Andrea P
37 NICASSIO Giovanna P
38 PAIANO Annarita G
39 PASSARO Pierluigi P
40 PERCHINUNNO Paola G
41 PIZZUTILO Fabio P
42 QUADRATO Maria Elena G
43 QUERCIA Potito Michele A
44 RINALDI Donato G
45 RINELLA Francesca P
46 ROMANAZZI Patrizia P
47 RONCONE Valeria P
48 SACCO Giuseppina G
49 SACCO Pietro G
50 SERLENGA Laura A
51 TAGLIALATELA Giovanni A
52 VANNELLA Giovanni P
53 VENEZIA Elisabetta P

54 VENEZIANO Vincenzo A
55 VINELLA Annalisa G
56 ZIZZA Alfonso A

Rappresentanti  del  personale  tecnico-
amministrativo

1 LATORRE Leonardo P
2 MOLA Oscar P
3 VIOLA Gerardo P
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RIEPILOGO 
Collegio (aventi diritto al voto) n.  153
Assenti giustificati (G) n.    61
Quorum di riferimento n.   92
Quorum costitutivo n.    47
Presenti (P) n.    55
Assenti (A) n.    37

Il  Preside,  constatata  la  regolarità  della  convocazione  e  la  presenza  del 

quorum valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori.

Presiede il Preside prof. Giuseppe Patruno, funge da Segretario verbalizzante 

il professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Gianluca Girone assistito dal 

dott. Oscar Mola.

Comunicazioni

1. Il Preside dà comunicazione del recente decesso del prof. Alfredo Aiello, già 

docente  di  Economia  politica,  che  per  lunghi  anni  ha illustrato  la  nostra  Facoltà 

dando un contributo di rilevante profilo scientifico apprezzato a livello nazionale,  ed 

invita i presenti ad osservare  un minuto di silenzio in sua memoria.

Il Consiglio prende atto del luttuoso evento ed accoglie l’invito del Preside ad 

osservare un minuto di silenzio.

2. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area Ricercatori – Settore I - dell’Università degli Studi 

di  Bari,  ha comunicato che,  con D.R. n.  12926 del 7 novembre 2008, la dott.ssa 

Mariateresa Gattullo è stata nominata ricercatore universitario del settore scientifico-

disciplinare M-GGR/02 – Geografia economico-politica, a decorrere dal 1° dicembre 

2008 e che pertanto entra a far parte del Consiglio nella seduta odierna.

A nome del  Consiglio  il  Preside  porge il  benvenuto  e  gli  auguri  di  buon 

lavoro.

3. Il Preside informa di aver fissato e diramato il calendario delle riunioni del 

Consiglio di Facoltà dell’a.a. 2008-2009 (Allegato Com.2).

Il Consiglio prende atto.

4. Il  Preside  riferisce  che il  Dipartimento  Risorse Umane,  Direzione  Risorse 

Umane – Personale docente, Area docenti – Settore I dell’Università degli Studi di 

Bari, ha comunicato che, con D.R. 14000 del 1° dicembre 2008, la prof.ssa Antonella 
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Massari  è  stata  nominata  Professore  Ordinario  del  settore  scientifico-disciplinare 

SECS-S/01 – Statistica, a decorrere dal 3 gennaio 2008. 

Il Consiglio prende atto.

5. Il  Preside  riferisce  che  Il  Dipartimento  Organizzativo  per  una  Gestione 

Efficace  –  Area  Presidio  e  Pianificazione  Organizzativa  –  Settore  Costituzione  e 

Composizione  Organi  accademici  -  dell’Università  degli  Studi  di  Bari,  ha 

comunicato  che,  con  D.R.  13388  del  17  novembre  2008,  la  prof.ssa  Nunziata 

Ribecco è stata nominata presidente del Consiglio Interclasse in Scienze Statistiche 

della Facoltà per il triennio 2008-2011. 

Il Consiglio prende atto.

6. Il Preside comunica di aver ricevuto, per conoscenza, una lettera a firma del 

dott. Francesco Ramunni avente per oggetto: Consiglio di Facoltà di Economia del 

20 novembre 2008. Illecita assegnazione dell’insegnamento “Finanza aziendale” al 

dott. Fabio Pizzutilo.

Il Consiglio prende atto.

7. Il  Preside  riferisce  che  Il  Dipartimento  Organizzativo  per  una  Gestione 

Efficace  –  Area  Presidio  e  Pianificazione  Organizzativo  –  Settore  Pianificazione 

Organizzativa  -  dell’Università  degli  Studi  di  Bari,  ha comunicato  che,  con D.R. 

13198 del 12 novembre 2008, è stato ricostruito il Comitato Tecnico Scientifico del 

Centro Servizi Informatici (C.S.I.).

Il Consiglio prende atto.

8. Il  Preside  informa  che  il  Dipartimento  amministrativo  per  la  Ricerca,  la 

didattica e le relazioni esterne, Area Ricerca – Settore II - dell’Università degli Studi 

di  Bari  ha  trasmesso  la  circolare  del  MIUR  che  segnala  l’iniziativa  che  la 

Commissione  Europea  –  Direzione  Generale  Istruzione  e  Cultura  –  ha  avviato, 

finalizzato  alla  creazione  di  una  lista  di  progetti  e  di  buone  pratiche  per  la 

promozione della Creatività e l’innovazione.

Il Consiglio prende atto.

9. Il  Preside  riferisce  che  la  prof.ssa  Maria  Concetta  Chiuri,  Presidente   del 

corso di  laurea  in  Economia  e  Commercio,  ha trasmesso  copia  del  verbale  della 

Giunta del Consiglio di Corso di laurea in Economia e Commercio  del 20 novembre 

2008.
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Il Consiglio prende atto.

10. Il  Preside riferisce che il  prof.  Giovanni Lagioia,  Presidente   del  corso di 

laurea  in  Economia  aziendale,  ha  trasmesso  copia  del  verbale  della  Giunta  del 

Consiglio di Corso di laurea in Economia e Commercio  del 25 novembre 2008.

Il Consiglio prende atto.

Alle ore 17,10 entra il dott. Giovanni Tagliatatela.

Punto 1 - Copertura insegnamenti a.a. 2008-2009

1.1 -  Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà del 20 novembre 2008 aveva 

nominato una Commissione formata dai professori Pasquale Chieco, Antonio De Feo 

e Gabriella Leone per formulare una graduatoria di merito relativa ai candidati per 

l’affidamento  dell’insegnamento  di  Diritto  previdenziale  e  della  sicurezza  sociale 

d’impresa del Corso di laurea in Economia aziendale di Bari, per l’anno accademico 

2008-2009.

Ricorda che le domande pervenute erano due: una da parte del dott. Antonio 

Cioce, e l’altra del dott. Germano Farina.

Il  Preside  dà  lettura  del  verbale  dei  lavori  della  Commissione  (Allegato 

1.1.1).

Il  Consiglio,  fatto  proprio  il  parere  della  Commissione,  conferisce 

all’unanimità al dott. Germano Farina l’insegnamento di Diritto previdenziale e della 

sicurezza sociale d’impresa del Corso di laurea in Economia aziendale di Brindisi 

anno accademico 2008-2009, per contratto  di  diritto  privato a tempo determinato 

(art. 1 lett. a) del “Regolamento per la disciplina dei contratti di diritto privato per 

l’insegnamento ai sensi del D.M. 21 maggio 1988 n. 242”. 

1.2 –  Il Preside riferisce che è pervenuta in data 16 dicembre 2008, dal dott. Nicola 

Bruni,  la  rinuncia  all’insegnamento  di  Economia  degli  intermediari  finanziari  del 

Corso  di  laurea  in  Economia  e  Gestione  aziendale  –  Tirana,  assegnatogli  dalla 

Facoltà nella seduta del 2 luglio 2008. 

Il Consiglio si riserva di valutare successivamente.

1.3 - Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà del 20 novembre 2008 aveva 

nominato  una  Commissione  formata  dai  professori  Antonio  Dell’Atti,  Maria 

Antonietta Intonti e Fabio Pizzutilo per formulare valutare i requisiti di studiosità del 
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dott. Antonio Cioce, candidato per l’affidamento dell’insegnamento di Tecnica dei 

finanziamenti all’impresa marittima/credito navale del Corso di laurea in Economia e 

Management  delle  Organizzazioni  marittime  e  della  logistica  di  Brindisi,  anno 

accademico 2008-2009.

Il  Preside  dà  lettura  del  verbale  dei  lavori  della  Commissione  che, 

all’unanimità, non ha ritenuto allo stato esistenti i requisiti di “studiosità” ai fini della 

copertura  dell’insegnamento  del  candidato  che  ha  presentato  domanda  (Allegato 

1.3.1).

Il Consiglio fa proprio il parere della Commissione.

1.4 - Il Preside informa che il prof. Gianvito Giannelli, con comunicazione del 16 

dicembre 2008, ha rinunciato all’affidamento a titolo gratuito dell’insegnamento di 

Diritto della cooperazione edilizia del Corso di laurea in Economia aziendale della 

sede di Bari, per l’a.a. 2008-2009.

Il Consiglio, unanime, dà mandato al Preside di riaprire il bando di vacanza.

1.5 - Il  Preside  sottopone  al  Consiglio  le  domande  pervenute  per  affidamento 

compito didattico a ricercatori della Facoltà (art.1, comma 11, L.230/2005), a titolo 

gratuito  (art.  9,  5°  comma,  DPR  382/80),  per  supplenza  o  affidamento  interno, 

ovvero in mancanza,  esterni (art.  12, 5° comma,  legge 341/90) e per contratto  di 

diritto privato a titolo retribuito a tempo determinato in seguito agli avvisi di vacanza 

del 19 settembre 2009.

Il Consiglio, valutate le domande e i titoli presentati dai richiedenti, delibera 

all'unanimità, le attribuzioni degli insegnamenti riportati nella seguente tabella:

TABELLA  RIEPILOGATIVA  DEGLI  AFFIDAMENTI
s.s.d. 

materia Insegnamento Docente cfu Corso di 
studio Sede Tip.

SECS-P/01 Economia politica I (A-K) Andrea Morone 10 EC BA R
SECS-P/01 Economia politica I (L-Z) Andrea Morone 10 EC BA R
SECS-S/01 Statistica II Domenico Viola 7 EC BA R

IUS/07 Diritto previdenziale e della 
sicurezza sociale d’impresa Germano Farina 6 EA BA C

Legenda:
EC CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E COMMERCIO

EA CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA AZIENDALE

-------
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R Supplenza retribuita

C Contratto 

Per ciascuna disciplina, i docenti interessati e tutti i componenti il Consiglio 

in condizioni di incompatibilità presenti in aula si sono allontanati al momento della 

discussione e della delibera che li riguardava per rientrare subito dopo.

Per  le  restanti  discipline  il  Consiglio  delibera  di  riaprire  la  vacanza:  per 

affidamento  compito  didattico  a  ricercatori  della  Facoltà  (art.  1,  comma  11, 

L.230/2005),  per  affidamento  a  titolo  gratuito  (art.  9,  comma 5,  DPR 382/80)  ai 

professori di ruolo e ai ricercatori della Facoltà, per supplenza o affidamento (art. 12, 

comma 5, L.341/90) ai professori di ruolo e ai ricercatori della Facoltà ovvero, in 

mancanza,  esterni   e  per  contratto  di  diritto  privato  a  titolo  retribuito  a  tempo 

determinato,  Supplenza  o  affidamento  (art.  12,  comma  5,  L.341/90),  riservato  ai 

professori di ruolo e ai ricercatori della I Facoltà di  Economia dell’Università degli 

Studi di Bari ovvero, in mancanza, di altre Facoltà  dell’Università degli Studi di 

Bari  o di  altri  Atenei  o contratto  di  diritto  privato a tempo determinato,  ai  sensi 

dell’art. 1 lett. a), del “Regolamento per la disciplina dei contratti di diritto privato 

per l’insegnamento ai sensi del D.M. 21.05.1988 n.242 e per l’accertamento delle 

abilità  linguistiche,  informatiche  e  relazionali”,  emanato  con  D.R..  n.  4832  del 

17.04.2003.

Alle ore 17,15 entra il prof. Amedeo Lepore.

Punto 1 bis - Rettifica curricula LM56 – Economia degli intermediari finanziari 

e LM 77 – Economia e Management

Su  proposta  del  Preside  la  trattazione  del  presente  punto  è  rinviata  a 

successiva riunione del Consiglio di Facoltà.

Punto 2 - Compiti didattici a.a. 2009-2010

2.1 Il Preside comunica che il prof. Angelo Dell’Atti, con lettera del 26 novembre 

2008, propone che il dott.  Pietro Sacco, ricercatore confermato del Settore 

s.d. SECS-S/05 – Demografia,  svolga  un ciclo di  lezioni  interno al corso 

ufficiale di Demografia del Corso di laurea in Economia aziendale.

Il Consiglio, fatta propria la proposta del prof. Dell’Atti, delibera, unanime, 

di assegnare al dott. Pietro Sacco quale compito didattico, lo svolgimento di un ciclo 
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di lezioni interno al Corso ufficiale di Demografia del Corso di laurea in Economia 

aziendale.

2.2 Il  Preside  comunica  che la  prof.ssa  Dionisia  Maffioli,  con  lettera  del  26 

novembre 2008, propone che il dott. Pietro Sacco, ricercatore confermato, del Settore 

s.d. SECS-S/05 – Demografia, svolga  un ciclo di lezioni interno al corso ufficiale di 

Demografia (I semestre) del Corso di laurea in Scienze statistiche ed economiche e di 

Modelli Demografici (II semestre) per il corso di laurea specialistico in Statistica per 

le decisioni socio-economiche e finanziarie.

Il  Consiglio,  fatta  propria  la  proposta  della  prof.ssa  Maffioli,  delibera, 

unanime, di assegnare al dott. Pietro Sacco quale compito didattico, lo svolgimento 

di un ciclo di lezioni interno al Corso ufficiale di Demografia (I semestre) del Corso 

di laurea in Scienze statistiche ed economiche e di Modelli Demografici (II semestre) 

per il corso di laurea specialistico in Statistica per le decisioni socio-economiche e 

finanziarie.

Alle ore 17,30 entrano i proff. Vittorio Dell’Atti e Virginia Milone.

Punto 3 - Richiesta trasferimento di ricercatore confermato

Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà, nella riunione del 20 novembre 

2008 aveva  deliberato  di  rinviare  ogni  decisione  dopo l’acquisizione  di  maggiori 

dettagli  sul trasferimento richiesto dal prof. Bruni.

Il Preside invita il prof. Bruni ad esporre il suo problema.

Prende la parola il prof. Bruni il quale informa il Consiglio che la richiesta 

del trasferimento dalla I alla II Facoltà è motivata dalle ragioni di salute della propria 

consorte (violando la propria privacy evidenzia quali sono i problemi di salute della 

moglie).  Precisa  al  Consiglio  che  la  richiesta  del  proprio  trasferimento  trova 

motivazione esclusivamente per quanto esposto poiché ricorda che quanto a seguito 

del DR che consentiva il  trasferimento dei docenti  dalla sede di Bari  a quella di 

Taranto non ne ha fatto richiesta.  Precisa di non avere supplenze di insegnamenti 

nella sede di Lecce, e di essersi dimesso da quello tenuto a Tirana. Precisa, inoltre, 

che il Dipartimento non ha competenza sul trasferimento di un ricercatore.

Si allontana il prof. Bruni.

Il Preside dà lettura della nota inviata dal prof. Bruni (Allegato 3.1).
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Al termine  della  lettura,  interviene  il  prof.  Longobardi  per  eccepire  come 

l’Università Nostra Signora del Buon Consiglio non può sostituire docenti senza una 

delibera della nostra Facoltà.

Ricorda  che  abbiamo  l’obbligo  di  sovrintendere  e  controllare  come  viene 

svolta l’attività didattica presso la sede albanese.

Alle 17.45 esce il prof. Pancrazio Amato.  

 Il  Preside  invita  il  prof.  Gianluca  Girone,  coordinatore  dell’attività  didattica  a 

Tirana, di dare delucidazioni in merito al problema.

Il  prof.  Gianluca  Girone  dichiara  di  essere  all’oscuro  del  problema,  ma 

s’informerà e farà sapere al Consiglio.

Interviene  il  prof.  Antonio  Dell’Atti  che  si  dichiara  dispiaciuto  per  la 

situazione familiare del prof. Bruni ma che è contrario al suo trasferimento poiché il 

settore  s.d.  SECS-P/11  perderebbe  una  risorsa.  Inoltre  richiama  il  deliberato  del 

Consiglio  del  Dipartimento  di  Studi  aziendali  e  giusprivatistici  che  ha  espresso 

parere contrario al trasferimento poiché tale trasferimento contrasta con le esigenze 

didattiche e scientifiche del suddetto settore s.d. Inoltre il prof. Dell’Atti segnala che 

per l’insegnamento di Economia degli intermediari finanziari della sede di Tirana il 

docente si è fatto sostituire da persona non idonea ad entrare in aula. Chiede che 

vengano predisposti gli opportuni accertamenti.

Interviene  il  prof.  Longobardi  per  chiedere  se  vi  sia  l’autorizzazione  per 

questo docente  a farsi sostituire.

Il Preside precisa che non è stata avanzata nessuna richiesta in proposito. 

Alle ore 17,50 escono i proff. Montrone, Sallustio e De Lucia.

Il Preside segnala che, con l’eventuale trasferimento del prof. Bruni alla sede 

di  Taranto,  la  Facoltà  non perderebbe  alcuna  risorsa  poiché  il  Consiglio  della  II 

Facoltà di Economia è intenzionato ad autorizzare il trasferimento alla sede di Bari di 

un professore di II fascia.

Interviene il prof. D’Ovidio per ricordare che la Facoltà aveva autorizzato in 

passato il trasferimento del prof. Marino Milone per altri motivi.

Il  Preside,  all’affermazione  del  prof.  D’Ovidio,  ricorda  che  quando  si  è 

trasferito il prof. Milone a Taranto,  da tale sede è venuta la prof.ssa Ribecco.

Alle ore 17,55 entra il prof. Francesco Campobasso. 
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A questo punto il Preside mette in votazione la richiesta del prof. Bruni.

Il Consiglio, a maggioranza, con 12 voti favorevoli, 17 contrari e 26 astenuti, 

non concede il nulla osta al trasferimento del prof. Bruni dalla I alla II Facoltà di 

Economia dell’Università di Bari.

Interviene  il  prof.  Buquicchio  che,  con  riferimento  al  problema di  Tirana 

invita  il  Preside  ad  accertare  ed  eventualmente  diffidare  per  iscritto  l’Università 

albanese a prendere decisioni che non sono di sua competenza.  Auspica, peraltro, 

che  il  Coordinatore  dell’attività  didattica  relazioni  in  una  prossima  seduta  del 

Consiglio di Facoltà.

Punto 4 - Autorizzazioni

4a -  a dottorandi per partecipazioni ad esami di profitto

4a.1 – Dott. Marco Costantino

Il  Preside riferisce  che  i  proff.  Sante  Carparelli  ed Antonio Mininno,  con 

lettera del 16 dicembre 2008, propongono che al dott. Marco Costantino, dottorando 

di  ricerca  in  Geografia  Economica,  XXIII  ciclo,  venga  concesso  di  essere 

componente  delle  Commissioni  di  esame  di  profitto  per  gli  insegnamenti  di 

Geografia Economica (A-K e L-Z), di Geografia dello svilupo e di Geografia delle 

relazioni internazionali.

Il Consiglio, preso atto dell’autorizzazione del Coordinatore del Dottorato di 

ricerca, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto incarico a 

condizione che detto dottorando venga utilizzato nei limiti di impegno orario fissati 

dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

4a.2 – Dott. Iary Ilario Paolo Goffredo

Il Preside riferisce che il dott. Giovanni Vannella, Docente titolare del Corso 

di Statistica aziendale presso il Corso di laurea in Economia aziendale di Brindisi, 

con lettera del 15 dicembre 2008, propone che al dott. Iary Ilario Paolo Goffredo, 

dottorando di ricerca in Statistica, già tutor per attività didattiche integrative, venga 

consentito di partecipare, in qualità di componente, alla Commissione degli esami di 

profitto per il suddetto insegnamento di Statistica aziendale (settore s.d. SECS-S/03) 

– sede di Brindisi.
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Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto 

incarico a condizione che detto  dottorando venga utilizzato nei limiti  di  impegno 

orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

4a.3 – Dott.ssa Isijda Sinjari

Il Preside riferisce che il prof. Ernesto Longobardi, con lettera del 3 dicembre 

2008, propone che alla dott.ssa Isijda Sinjari, cultore della materia di Economia dei 

tributi, venga concesso di essere componente delle Commissioni di esame di profitto 

per  l’insegnamento  di  Economia  dei  tributi  del  Corso  di  laurea  specialistica  in 

Consulenza professionale per le aziende – sede di Bari.

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto 

incarico a condizione che detto  dottorando venga utilizzato nei limiti  di  impegno 

orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

4a.4 – Dott. Raffaele Lagravinese

Il Preside riferisce che il prof. Giuseppe Massimo Paradiso, docente titolare 

dell’insegnamento di Istituzione di economia politica  presso il  Corso di laurea in 

Economia aziendale di Brindisi con lettera del 17 novembre 2008, propone che al 

dott. Raffaele Lagravinese venga concesso di essere componente della Commissione 

di esame di profitto per il medesimo insegnamento.

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione del suddetto 

incarico a condizione che detto  dottorando venga utilizzato nei limiti  di  impegno 

orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

4a.5 – Dott.i Francesco Porcelli,  Patrizia Luongo e Isijda Sinjari

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Ernesto  Longobardi,  con  lettera  del  12 

dicembre 2008, propone che ai dott.i  Francesco Porcelli,  Patrizia Luongo e Isijda 

Sinjari,  iscritti  al dottorato di ricerca in Teorie e metodi delle scelte individuali  e 

collettive, venga concesso di svolgere attività di supporto alla didattica, compresa la 

partecipazione alle Commissioni di esame di profitto per i corsi di 

- Scienza delle finanze (CFU 10-6, EA-EC-MC) corso A-K

- Scienza delle finanze (CFU 8, NSBC a Tirana, EGA)

- Economia dei tributi (CFU 8, CPA).
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Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole all’attribuzione dei suddetti 

incarichi a condizione che detti dottorandi vengano utilizzati nei limiti di impegno 

orario fissati dal Senato Accademico nella riunione del 20 aprile 2006.

4b - a svolgere incarichi fuori sede

4b.1 – Dott.ssa Paola Perchinunno

Il Preside riferisce che la dott.ssa Paola Perchinunno, ricercatrice, con istanza 

del 21 novembre 2008, ha chiesto di essere autorizzata a tenere l’insegnamento di 

Statistica (3 CFU), settore s.d. SECS-S/01, parte del corso di Matematica e Statistica 

(9  CFU),  afferente  al  corso  di  laurea  Magistrale  in  Scienze  e  tecnologie  agrarie 

presso la Facoltà di Agraria dell’Università degli Studi di Bari, per l’a.a. 2008-2009.

Il Consiglio, unanime, delibera di autorizzare la dott.ssa Paola Perchinunno a 

svolgere  il  suddetto  incarico,  purché  la  stessa  ottemperi  pienamente  ai  compiti 

connessi al suo ruolo istituzionale.

4b.2 – Dott. Ian Hamilton White

Il  Preside  riferisce  che  il  dott.  Ian  Hamilton  White,  esperto  linguistico 

operante  presso  questa  Facoltà,  con  lettera  prot.  101500 del  26  novembre  2008 

trasmessa  dal  Dipartimento  Risorse  Umane  dell'Università  di  Bari,  ha  chiesto  di 

essere  autorizzato  a  svolgere  un  incarico  retribuito,  occasionale,  di  traduzione  e 

correzione  di  bozze  di  pubblicazioni  scientifiche  in  lingua  inglese  presso  il 

Dipartimento di Sanità pubblica e zootecnia.

Il  Consiglio,  ai  sensi  del  comma  8  dell’art.  51  del  CCNL del  personale 

dell'Università,  considerato  che  l'esercizio  del  suddetto  incarico  non  arreca 

pregiudizio  alle  esigenze  di  servizio  e  che  lo  stesso  non è  incompatibile  con  le 

attività  istituzionali  dell'amministrazione  universitaria,  unanime,  esprime  parere 

favorevole al suddetto incarico.

4c - a risiedere fuori sede

4c.1 – Prof. Achille Antonio Carrabba 

Il Preside riferisce che il prof. Achille Antonio Carrabba, con lettera del 26 

novembre 2008, ha chiesto l’autorizzazione a risiedere nel comune di Foggia per 

l’a.a. 2008-2009.
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Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole per l’autorizzazione al prof. 

Achille  Antonio  Carrabba  a  risiedere  nel  comune  di  Foggia,  purché  lo  stesso 

ottemperi ai propri compiti istituzionali.

4d - a studenti per sostenere esami di altro corso di laurea

4d.1 – Stud. Nadia CASO

Sulla base dell’istanza presentata dalla studentessa Nadia Caso, matr. 391094, 

iscritta  al  Corso  di  laurea  quadriennale  in  Economia  e  Commercio,  di  sostenere 

l’esame di Statistica del turismo previsto nel corso di studi della laurea specialistica 

in Statistica per le decisioni socio-economiche e finanziarie, il Consiglio, valutata la 

congruità della richiesta,  unanime, autorizza la studentessa a sostenere il suddetto 

esame avente valore semestrale.

4e - per incarichi extrauniversitari

Si allontana il dott. Fabio Pizzutilo.

4e.1 – Dott. Fabio Pizzutilo

Il Preside riferisce che il dott. Fabio Pizzutilo, con istanza del 13 dicembre 

2008, ha chiesto l’autorizzazione ad assolvere all’incarico di membro del collegio 

sindacale delle seguenti società:

- Mangini Stefano & C. S.r.l. 

- Geoprofys S.r.l.  

Il  Consiglio,  unanime,  esprime  parere  favorevole  all’accoglimento 

dell’istanza del dott. Fabio Pizzutilo a condizione che lo stesso ottemperi pienamente 

ai compiti connessi al suo ruolo istituzionale.

Rientra il dott. Fabio Pizzutilo.

Punto 5 - Presa di servizio dott.ssa Federica Miglietta

Il Preside riferisce che l’Università di Bari ha trasmesso il DR 13835 del 26 

novembre 2008 di approvazione degli atti concorsuali della valutazione comparativa 

ad un posto di ricercatore universitario del settore scientifico-disciplinare SECS-P/11 

(Economia degli Intermediari Finanziari), nella quale è stata dichiarata vincitrice la 

dott.ssa Federica Miglietta (Allegato 5.1).

Considerate le necessità didattiche della Facoltà per le sedi di Bari e Brindisi 

nel secondo semestre del presente anno accademico 2007-2008, esami di profitto, di 

laurea, attività seminariali, il Consiglio, unanime, nella composizione dei professori 
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di prima e seconda fascia, dei ricercatori e figure assimilate, propone al Magnifico 

Rettore  che  la  presa  di  servizio  abbia  decorrenza  a  partire  dal  1°  gennaio  2009, 

secondo quanto disposto dall’art. 6 della legge 19.10.1999, n. 370. 

Punto 6 - Riconoscimento CFU

6.1 – Corso IFTS “Tecnico superiore per la Gestione del Portafoglio nel settore  

dei servizi finanziari”

Il Preside riferisce che l’Istituto Professionale Statale “Nicola Tridente” di Bari, con 

lettera prot. n. 6250 del 9 dicembre 2008, ha proposto il riconoscimento di crediti 

formativi per gli studenti che hanno partecipato al Corso IFTS “Tecnico superiore 

per la Gestione del Portafoglio nel settore dei servizi finanziari”. 

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di CFU per la partecipazione al Corso IFTS “Tecnico superiore per la Gestione del 

Portafoglio nel settore dei servizi finanziari” per le sottoelencate Unità Formative:

  - Esigenze della clientela (per Sociologia) – modulo formativo di 25 ore                 1 CFU

  - Geografia economica – modulo formativo di 50 ore                       3 CFU

  - Ragioneria e Tecnica bancaria (per Ec. Aziendale) – modulo formativo di 40 ore     2 CFU

  - Statistica – modulo formativo di 20 ore                                    1 CFU

  - Stage aziendale nel settore finanziario 420 ore          7 CFU

Alle ore 18,10 entra in aula la prof.ssa Angela Stefania Bergantino.

6.2 – Seminario: “Pari opportunità per tutti”

Il  Preside  riferisce  che  il  Comitato  Pari  Opportunità  dell’Università  degli 

Studi  di  Bari,  con  lettera  prot.  n.  269  del  20  novembre  2008,  ha  proposto  il 

riconoscimento  di  crediti  formativi  per  gli  studenti  che  hanno  partecipato  al 

Seminario di studi dal titolo “Pari opportunità per  tutti”, che si è tenuto nell’Aula 

Aldo Moro della Facoltà di Giurisprudenza il giorno 25 novembre 2008, organizzato 

dalla medesimo Comitato. 

Al termine dell’esposizione il Consiglio, unanime, delibera il riconoscimento 

di 1 CFU per la partecipazione al Seminario di studi dal titolo “Pari opportunità per 

tutti” per abilità relazionali, tirocini, ecc.

6.3 – Convegno “R.I.C.E.R.C.A.”

Il Preside riferisce che il dott. Pierluigi Passaro, ricercatore nella Facoltà, con 

lettera dell’ 1 dicembre 2008, ha proposto il riconoscimento di crediti formativi per 

gli  studenti  che  hanno  partecipato  al  Convegno  “R.I.C.E.R.C.A.”  (Ricerca  sulle 
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Imprese Cooperative nell’Economia Regionale per la Crescita dell’Aggregazione), 

che  si  è  tenuto  nell’Aula  Magna “Aldo Cossu”  del  Palazzo  Ateneo il  giorno  25 

novembre 2008. 

Al  termine  dell’esposizione  il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  il 

riconoscimento di 1 CFU per la partecipazione al Convegno “R.I.C.E.R.C.A.”, per 

abilità relazionali, tirocini, ecc.

6.4 - Seminario: “La mobilità in ambito urbano”

Il  Preside  riferisce  che  i  rappresentanti  della  lista  studentesca  “Azione 

universitaria”, con lettera del 16 dicembre 2008, hanno proposto il riconoscimento di 

crediti formativi per gli studenti che hanno partecipato al Seminario dal titolo “La 

mobilità in ambito urbano”, promosso e organizzato dalla dott.ssa Elisabetta Venezia 

nell’ambito del Corso di Economia dei trasporti, che si è tenuto in data odierna. 

Interviene il prof. Buquicchio che invita il Consiglio ad astenersi visto che la 

richiesta perviene dagli studenti e non dal docente che ha organizzato il seminario. In 

linea  di  massima  non  è  d’accordo  all’acquisizione  di  CFU  per  partecipazione  a 

Convegni o Seminari.

Prende la parola il prof. Torretta per ricordare che l’acquisizione di un CFU 

prevede l’impegno da parte degli studenti di 25 ore di attività. Ricorda che già in 

passato aveva richiesto di fissare i criteri atti al riconoscimento automatico di CFU. 

La  prof.ssa  Venezia,  organizzatrice  del  Seminario,  pur  condividendo 

l’inopportunità di una richiesta formulata dagli studenti, propone che, in attesa di una 

regolamentazione e data la validità del Seminario stesso, venga accolta la richiesta.

Il Preside invita il Consiglio a deliberare in merito.

Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  il  riconoscimento  di  1  CFU  per  la 

partecipazione  al  Seminario  dal  titolo  “La mobilità  in  ambito  urbano” per  abilità 

relazionali, tirocini, ecc.

Punto 7 - Richiesta anno sabbatico prof. Luigi Papa

Il  Preside  comunica  che  il  prof.  Luigi  Papa,  con  lettera  dell’11  dicembre 

2008,  ha chiesto  di  essere  autorizzato,  per  l’a.a.  2009-2010,  a  svolgere  esclusiva 

attività di ricerca ai sensi dell’art. 17 del DPR 382/80. La ricerca che il prof. Papa 

intende svolgere, continua il Preside, riguarda “La qualità del traffico cittadino”.

Verbale della riunione del Consiglio della Facoltà di Economia dell'Università di Bari del 18 dicembre 2008 16



Il Consiglio, unanime, delibera di autorizzare il prof. Luigi Papa a svolgere 

esclusiva  attività  di  ricerca,  per  l’a.a.  2009-2010,  ai  sensi  dell’art.  17  del  DPR 

382/80.

Interviene il prof. Antonio Dell’Atti per chiedere che alla fina della ricerca il 

prof. Papa invii una relazione sulla ricerca svolta al Consiglio di Facoltà.  

Punto 8 - Discarico inventariale

Il  Preside  riferisce  che  occorre  chiedere  all’Amministrazione  Centrale  il 

discarico inventariale di materiale fuori uso della Presidenza (Allegato 8.1) e dell’ex 

Istituto di Lingue straniere (Allegato 8.2), del quale dà conto, e il relativo sgombero.

Il Consiglio, unanime, autorizza il discarico inventariale del materiale di cui 

agli Allegati 8.1 e 8.2 e invita l'Amministrazione Centrale a provvedere al ritiro.

Punto 9 - Tirocini formativi

9.1  – Nomina tutor tirocini formativi

Il Preside riferisce di dover portare a ratifica la tabella (Allegato 9.1.1) dei 

tirocini formativi attivati.

Il Consiglio prende atto della documentazione e ratifica l’operato del Preside.

Punto 10 - Pratiche studenti

10.1 - studente Sabrina Albrizio, matr. 541835

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse  della  sede  di  Brindisi,  ha  trasmesso  la  pratica  dello  studente  Sabrina 

Albrizio, matr. 541835 (Allegato 10.1.1).

Il  Consiglio di  Facoltà,  esaminata  la pratica dello studente,  dopo adeguata 

discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere  il  medesimo,  per  l’a.a.  2007-2008,  al 

primo anno del  corso di  laurea in specialistica  in  Economia  e  management  delle 

organizzazioni  marittime  e  della  logistica  –  sede  di  Brindisi,  secondo  quanto 

riportato nell’allegato 10.1.1. 

10.2 - studente Angela Corvetto, matr. 541736

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse  della  sede  di  Brindisi,  ha  trasmesso  la  pratica  dello  studente  Angela 

Corvetto, matr. 541736 (Allegato 10.2.1).

Il  Consiglio di  Facoltà,  esaminata  la pratica dello studente,  dopo adeguata 

discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere  il  medesimo,  per  l’a.a.  2007-2008,  al 
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primo anno del  corso di  laurea in specialistica  in  Economia  e  management  delle 

organizzazioni  marittime  e  della  logistica  –  sede  di  Brindisi,  secondo  quanto 

riportato nell’allegato 10.2.1. 

10.3 - studente Bardhaj Dorian, matr. 541924

Il  Preside  riferisce  che  il  prof.  Antonio  Pastore,  Presidente  del  Consiglio 

Interclasse  della  sede  di  Brindisi,  ha  trasmesso  la  pratica  dello  studente  Bardhaj 

Dorian, matr. 541924 (Allegato 10.3.1).

Il  Consiglio di  Facoltà,  esaminata  la pratica dello studente,  dopo adeguata 

discussione,  delibera,  unanime,  di  iscrivere  il  medesimo,  per  l’a.a.  2007-2008,  al 

primo anno del  corso di  laurea in specialistica  in  Economia  e  management  delle 

organizzazioni  marittime  e  della  logistica  –  sede  di  Brindisi,  secondo  quanto 

riportato nell’allegato 10.3.1. 

Alle  ore  18,25  esaurito  l’ordine  del  giorno  e  nessuno  avendo  chiesto  di 

parlare, il Preside dichiara chiusa la riunione.

                    IL SEGRETARIO                                              IL PRESIDE

        prof. Gianluca Girone           prof. Giuseppe Patruno
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